

2024-06-04

En 27 de 31 congresos el guinda también impera

Autor: Ulises Soriano

Género: Nota Informativa

<https://www.razon.com.mx/mexico/27-31-congresos-guinda-impera-579358>

El bloque de la Cuarta Transformación pintó también de guinda el mapa de los congresos estatales, pues ganó 27 de los 31 que estuvieron en disputa este 2 de junio. La oposición, conformada principalmente por el PAN, PRI y PRD, sólo pudo alcanzar la mayoría en cuatro estados: Guanajuato, Chihuahua, Nuevo León y Aguascalientes.

Esto significa que cualquier modificación a la Constitución puede pasar fácilmente, pues requiere el respaldo de al menos 17 de las legislaturas estatales para avalar lo aprobado en ambas cámaras del Congreso.

Un ejemplo de los congresos que obtuvo o refrendó la 4T es la Ciudad de México. De acuerdo con los datos al cierre del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral capitalino, Morena, PT y PVEM serán la primera fuerza, seguidos por la coalición conformada por el PAN, PRI y PRD; Movimiento Ciudadano será el tercer lugar.

Por su parte, en el Estado de México, por segunda ocasión, la coalición Sigamos Haciendo Historia, formada por Morena, PT y PVEM, sería la mayoría, al conseguir 40 diputaciones locales y las cinco restantes serán para Fuerza y Corazón por México, integrada por PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza.

En cambio, en Guanajuato, bastión del PAN, este instituto obtuvo 11 de los 22 distritos electorales y en coalición con PRI y PRD ganaron en tres más, es decir, 14 distritos de mayoría. Morena y sus aliados sólo consiguieron ocho distritos.

La coalición Fuerza y Corazón por Nuevo León ganó 16 lugares en el Congreso estatal, seguidos por los de Movimiento Ciudadano, que sólo obtuvo seis, además de que el PVEM y Morena, cuatro.

En Chihuahua, PAN, PRI y PRD obtuvo 14 de los 22 distritos, mientras que Morena y PT, ocho. En Aguascalientes, la alianza opositora arrasó, al obtener las 18 diputaciones locales.

Los datos del PREP, al cierre, arrojaron que, en Morelos, Morena ganaría siete asientos, mientras que de la mano con sus aliados obtendría otros dos. La alianza opositora ganó 3 espacios.

En Veracruz, 29 de los 30 distritos los consiguió Morena, PT y PVEM; el restante lo consiguió la alianza opositora. Aún quedan por asignar 20 diputaciones por vía plurinominal. En Tamaulipas, al cierre del PREP, la alianza morenista consiguió 20 de los 22 escaños, mientras que el PAN, PRI y PRD sólo dos.

En Querétaro, Sigamos Haciendo Historia obtuvo ocho de los 15 distritos locales, mientras que los otros siete espacios fueron para la alianza contraria.

En Tabasco, tierra del Presidente Andrés Manuel López Obrador, Morena se declaró ganador tras adjudicarse las 21 diputaciones locales de mayoría. En el caso de Oaxaca, la mayoría también será de Morena y sus aliados, pues consiguieron las 25 diputaciones locales.

En Jalisco, el bloque morenista se llevó 13 diputaciones locales y MC cuatro, convirtiéndose en la segunda fuerza legislativa local, la alianza PAN, PRI y PRD, tres.

En Yucatán, Quintana Roo, Campeche, Chiapas, Guerrero, Michoacán, San Luis Potosí, Zacatecas, Nayarit, Durango, Sinaloa y Sonora, además de Baja California y Baja California Sur, Morena y sus partidos aliados serán la mayoría en los respectivos congresos, con base en los datos preliminares disponibles.